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Duecentomila vani di lusso 
i * * i 

per sabotare la revisione 
del piano regolatore del '62 

A colloquio con i compagni Edoardo Salzano e Lucio Buff a, rappresentanti del PCI nella commissione urba-
nistica del Comune - La proposta viene dal collegio deg li assessori per I'assetto del territorio - Scoperto tenta-
tivo di mettere al riparo le Societa immobiliari dall'applicazione delle norme di esproprio delta legge sulla casa 
Liberali e fascisti appoggiano I'operazione - L'unita delle forze democratiche e di sinistra pub far fallire il tentativo 

« Revisione del piano repo 
latore», < tagliare le gambe 
alia speculazione edihzia ed 
ai suoi complici politici >. « po 
litica di riequilibrio regions-
le >: con questi slogan e in 
questi temini si svolse il con 
fronto fra DC. PSDI. PRI e 
PSI all'epoca del passaggio 
dalla giunta monocolore al
ia « nuova gestione » di cen-

, tro sinistra che avrebbe do-
• vuto caratterizzarsi proprio 
t per un nuovo corso urbani-
[ stico. basato in primo luogo 
j sulla revisione del piano re-
, gola'1 •*•• 

! Formulazioni 
| ambigue 
J Che ne e di questi propo-
. siti? occorre dire che essi. 
gia nelle dichiarazioni program-
matiche della Giunta presen 
tavano piu di un lato crib-
cabile. L'ambiguita delle for
mulazioni, la scarsa chiarez-
za politica delle indicazioni 
operative gia allora fecero so-
spettare che il legame che 
stringeva insieme le forze del-
la proprieta immobiliare ed al-
cuni gruppi politici capitoli-

| ni (identificati dalla sinistra 
! dc in primo luogo negli «a-
[ mici di Petrucci >) sarebbe 
I atato difficilmente reciso dal-
! la nuova edizione del centro 

sinistra. 
I sospetti si sono dimo-

strati abbastanza fondati. Sia-
I mo infatti giunti al punto 
I che si mira a svuotare di 
. contenuto 1'eventuale revisio
ne del piano regolatore con 
una operazione che dovrebbe 
condurre al completamento 
delle zone edificabili dai pri 
vati alTintemo del raccordo 
anulare. dando nuovo impul 
so a quel gigantismo della ca
pitate che proprio la modifi-
ca del piano doveva bloccare. 

Delia questione abbiamo 
parlato con i compagni Edoar-

Avvisi 
di sfratto 

per 20 
autoriduttori 
Ancora sfratt i per gli In-

qulllnl che si autoriducono i 
f i l t i : questa volla le notifi-
che sono arr ivate agli abi-
tanl i di viale dei Romant-
t t i 180, a Torrespaccata, 
circa 230 famiglie di cui la 
meta paga solo parzialmen-
t« gli a f f i i t i nella misura 
del 30 o del 50 per cento. 
Finora sono ar r iva l ! agli in-
•juilini una ventina di avvi-
t i di sfratto da parte del-
N S E S (istituto per lo svi 
luppo dell'edilizia sociale) 
cui appartiene il complesso. 

I I comitato inquilini di via
le dei Romanisti ha deciso 
41 opporsi alio sfratto, por-
lando avanti la lotfa per 
Cautoriduzione e I'equo ca-
none. Mercoledi 11, intanto 
• I ter ra , indetta da l l 'UNIA , 
una manifastazione di pro-
testa contra gli s frat t i . Alle 
ere 18, in piazzale delle Pro-
vlncie, autoriduttori dei f i t -
tf, e inquilini andranno in 
corteo fino al ia sede del-
r i N P A D A I . 

Stamane 
congresso 

delle 
cooperative 

c Per un'agricoltura mo-
tfjtma, fondata sullo svilup 

F o della coopsrazione e del-
associazionismo f ra i con-

tadini > quetto il terna della 
relazione che apre stamane 
• l i e 9 il 1 . congresso dell'As 
•ociazione regionale coopers 
l ive agricole, aderente alia 
ANCA (Associnzione nazio-
nale cooperative agricole). 
I lavori , che si svolgeranno 
nella sede della Provincia 3 
Palazzo Valentin! a Roma 
saranno introdotfi dal com-
pagno Nando Agostinelli, se-
f r e t a r i o region.-ile delle con 
perative agricole, e termi 
fteranno in s t ra ta con le con 
elusion! dell'on. Valdo M a v 
«nani , preside/ite dell 'ANCA 

All 'ordme del giorno i pro 
Wemi dello sviluppo agri 
celo nel Lazio. strertamen 
le collegato a un deciso in 
fervento della Regione e de 
ejfl enti locall per una ra 
flfonale programmazione cen
tra t a sullo sviluppo della 
•aeperazione. 

do Salzano e Lucio Buffa, i 
due consiglieri del PCI che 
fanno parte della commissio
ne urbanistica e che. insie 
me ad altri consiglieri di al-
tn gruppi democratici, si 
stanno battendo contro I'opera
zione che trova una parte 
della DC apertamente e signi-
ficativamente unita alle destre 

Che cosa sta facendo il 
centro sinistra per la revi
sione del piano regolatore? I 
primo atto compiuto — non 
ancora discusso dal consiglio 
— e stata la costituzione di 
un comitato tecnico-scientifi-
co che dovrebbe guidare il 
Comune nella revisione del 
piano regolatore. Esso e 
composto da architetti ed in-
gegneri: Nucci e D'Erme per 
la DC. Vittorini per il PSI. 
Lugli per il PRI: Borsi per 
il PSDI. Gia alia rinuncia 
di questo comitato — nan-
no chiarito Salzano e Buffa 
— si possono fare due osser-
vazioni In primo luogo appa-
re quantomeno strano che si 
nomini un comitato con tali 
compiti senza aver definito 
gli indiri7zi politici della. re
visione del piano: in secon-
do luogo e impensabile che, 
negli anni settanta. il proces-
so di revisione possa avve-
nire, senza una larga parteci-
pazione di base L'atto com
piuto indica invece che si 
tenta di ndurre la questio 
ne ad un problema da affron-
tare esclusivamente ai vertici. 

Ma non e tutto — dice Sal
zano —. II fatto sconvolgen-
te ed al tempo stesso poli-
ticamente significativo sta in 
una proposta che 6 attual-
mente in discussione nella 
commissione consiliare. L'as-
sessore Muu. democristiana. a 
nome e per mandato del co-
si detto collegio degli asses
sori per I'assetto del terri
torio (formato dalla stessa 
Muu. da Cabras, da Cecchini. 
da Pala e da Crescenzi) ha 
presentato alia commissione 
consiliare. per il secondo pro-
gramma di attuazione del pia
no regolatore proposte so-
stanzialmente uguali a quelle 
avanzate nel luglio 1970 dal 
centro sinistra < vecchia 
gestione > e che gia allora 
provocarono un forte attacco 
da parte del PCI. Tale pro-
gramma era stato allora accan-
tonato e si sperava che con 
il « nuovo corso > capitolino 
esso sarebbe stato profonda-
mente modificato. proprio in 
relazione alia esigenza di una -
revisione del PRG. Niente 
di tutto questo — spiegano 
Salzano e Buffa. Proprio men-
tre si afferma. almeno in li
nes di principle, l'esigenza 
della revisione del Piano, pro
prio quando si parla di rie
quilibrio fra Roma e regio
ne proprio ora che si han-
no a dispo^'zmne strumenti 
nuovi per attuare. con la 
nuova leagp sulla casa. ope 
razioni di esproprio piu ampie. 
ecco che si propone di riem 
pire di costruzioni di lusso. 
realizzate da societa immobi
liari private attraverso lo 
strumentn della convenzione. 
tutte le aree ancora libere al-
l'interno del raccordo anu
lare. Lo scopo di questa fret-
tolosa proposta — spiega Buf
fa — e evidentissimo: fare un 
favore ai proDrietari delle 
aree permettere la valorizza-
zione dei loro terreni. coprir-
li dal rischio di una revisio
ne del piano regolatore ca-
pace di ndurre I'edilizia di 
lusso, cercar di mettere le 
societa immobiliari al ripa
ro della possibile applicazio-
ne delle norme della legge 
sulla casa che consentono \o 
esproprio nelle zone di espan 
sione anche al di fuori del
la legge 167 (e si badi be 
ne. il termine per indicare 
i compren^nn da espropriare 
scade il 31 ottobre). 

In effetti. la proposta e que
sta: realizzare convenzioni per 
circa 200 m:la vani. come era 
stato gia chiesto nel 70, con 
la sola eccezone della lottiz 
zazione del Pineto. nella zo
na Valmelaina Balduina. Pri 

j mavalle perche il consiglio 
, circoscrizionale s< e opposto. e 
• per un'altra lottizzazione pri-

vata a Tor Pagnoita. nella zo
na sud. messa in forse per
che i « tempi non sono ma 
tun > cioe perche; ai proprie-
tan ancora non conviene 

II lettore potra trovare nel 
graficn che pubblichiamo qui 
accanio la localizzazione del
le zont- da > r emmre di ce 
memo Certo questa non e la 
sola cosa che propone il col 
legio degh assessori Propo
ne anche la attuazione dei 
piani particolareggiati delle 
zone P I cioe la ristruitura 
zione delle borgate, ed il se
condo piano di attuazione 

della 167. Per quanto riguar-
da quest'ultimo. si deve dire 
che e gia stato approvato dal 
consiglio comunale. mentre si 
attende ancora che sia por-, 
tato a termine il programma 
del primo biennio: per quan

to riguarda le borgate. la ri-
strutturazione era prevista 
anche nel primo programma, 
ma e ancora tutta in alto 
mare. 

Ce poi un altro lato del
la politica urbanistica del 
centro sinistra da sottolinea-
re — ricorda Salzano —. E' 
il fatto che nonostante i do
cument! votati in consiglio co
munale nelle zone . B e D. 
cio& nelle zone dei quartieri 
dove ad un piu alto grado 
di intensita e giunta la edifi-
cazione edilizia. da Nomenta-
no a Ludovisi. da - Centocel-
le al Salario. continua il rila-
scio delle licenze edilizie, 
mentre servizi e verde man-
cano. A Centocelle — precisa 
Buffa — si hanno questi due 
dati: per il verde 0.03 metri 
quadrati per abitante; per i 

servizi 0.i9 metri quadrati. 
Cioe mancano giardini, scuo-
le. asili. Si afferma che e 
pronta una « vanante > al pia
no regolatore per i servizi. 
ma 6 tuttora in discussione. Al
ia fine deU'anno, poi, scadran-
no i vecchi piani particola
reggiati del 1931. e i nuovi 
non sono ancora pronti. 

Una forte 
opposizione 

Insomma la cosa principale 
che si propone, in concrete, 6 
una ulteriore espansione del 
cemento e dell'edilizia di lusso 
per quasi 200 mila vani. . 

Ma non e detto che l'opera 
zione passi. In commissione ur
banistica. non vi e stata solo 
una forte opposizione dei con
siglieri comunisti, ma i consi
glieri socialisti Benzoni e Pie-
trim". alcuni consiglieri dc 6 
repubblicani hanno anch'essi 
avanzato critiche perplessita 

e riserve. Ad appoggiare la 
proposta dell'assessore Muu 
ci sono stati certo i-libera
li ed i fascisti, ma la batta-
glia del PCI ha gia aperto 
una breccia. ' La segreteria 
del gruppo consiliare demo-
cristiano ha chiesto una bre
ve sospensione della propo
sta. Vi saranno altre riunio-
ni ed 6 possibile il verifi-
carsi di uno schieramento 
che blocchi la manovra in at
to e punti veramente alia re
visione del piano regolatore. 

II problema e di sapere se 
si vuole veramente combatte-
re il gigantismo e il caos del
la capitale o se si vuol per-
petuarlo. Se cioe il c nuovo 
corso > capitolino 6 stato so
lo una formula propagandist!-
ca per coprire la vecchia po
litica o se quelle forze de
mocratiche che si muovono 
nell'arco del centro sinistra. 
sul terreno dei contenuti. so
no disposte ad attuare davve-
ro una svolta. 

g. be. 

TORdiQUINTO 
CASALde'PAZZI 
Altri 

11.000 
1.500 
1.500 

vani 

TOTALE VANI 
COIWENZIONAT1198.000 

TORMARANCIA 31 .000 
CECCHIGNOLA 27 .000 
TORPAGI\rOTTA(.n forse) 19.000 
TORRINO(coiombo) 56 .000 
Altri 3 .000 

vani 

Totale 136.000 vani 

Ecco, schematizzata, la localizzazlone dei circa 200.000 vani di lusso che dovrebbero coprire, secondo le intenzioni delle 
forze capitoline legate agli Interessf delle Immobiliari, futte le aree libere all'lnterno del raccordo anulare di Roma. Tra 
I'altro, se realizzata, la proposta, accentuerebbe I'espanstone urbanistica verso sud, mentre secondo le Indicazioni formu
late all'atto dell'adozione del piano regolatore del '62, lo sviluppo avrebbe dovuto orientarsi verso il quadrante est. 

Presto sara aperto a auto il parcheggio sotterraneo al galoppatoio 

Una nuova strozzatura per villa Borghese 
• , • . * . , - < 

Sara un enorme « attrattore » del traffico privato - Le .tariffe in discussione e con esse le scelte: o un enorme garage per alberghi, 
enti della zona e « pendolari» e allora il blocco esterno sara terribile nelle ore di punta; o un parcheggio per tempi brevi e allora 
migliaia di auto, respinte dal parcheggio, ruoteranno nella zona - La realta conferma la giustezza della linea indicata dal PCI 

II sotterraneo del parcheggio 

LA SCHEDA DEL COMPLESSO 

SORTO AL GALOPPATOIO 

Tecnicamente e perfetto 
ma fuori cosa accadra? 

E' i! primo | i m » m l i i sotterraneo tostmilo a Roma • forse, 
come sostenaono i costnrttori che non hanno il eovere «1 essere 
preoccopsti se esso fifth* solo per «ttir*re verso il centro altre mi-
tliais di aoto, non ha eemfi in tatta Eorop*. Le citr* sono hnpo-
nenti: ono scaro di COO mila metri caM di terra; mteliaia di ton-
nellate di cakestrazte. otto railioni di chili di terra, qsattro chilo-
metri di fame. 60 mila metri quadrati di spasio effetthro. ottre on 
milione di ore lavorathre. Ouando sara inaneorato, saranno pnssati 
circa Ire anni dal eiomo defla prima pietra. 

Dentro. e a due pianh mill* ante per piano. I I cemento e pro-
taeonista assolutor 102 « cepota > prefabbricate. oonona pesante 70 
tonnellate, costituiscono il tetto del primo piano, m i o n o il peso 
del terreno sorrastante: allrettante « piastre ahreolate » prefabbricate. 
pesanti queste 140 tonnellate Ofnona. sono state mate per il tetto 
del wcowdo piano. Sopra e aotto, impianti antincendi del tipo « sprink 
ler »; seimita • bonheUe » e net case deprecabile la tampeiatuia to 
perasse i * t eradi. sprnxti d'acosa comincerebbero a « —cire > spon-
taneamente, E' stata creata a qoaato scopo ana vasca sotterranea 
di 5 0 0 metri cnbi. Grsxie affi impianti di venlilanone (I'ossido 
di carbonio viene attratto da nomeiose • prtse • costruite accanto 
ai pilastri con una volatamente dhntrsa e sinsolere srasatura; vienc 
filtrato • espolso attraverso dee • torri • ) in oatte minsti sara pos
sibile sostituire per I'intero I'aria alllntarno. 

Ci sono anche poczi di aereaziona natnrale. •oattro nsdte pcdonali 
di sicurezza verso il ealoppatoio, oscite pedonali forse verso porta 
f inciana e, in eaJleria, verso via Veneto; per raeoiunasrle. btioawns 
passare attraverso le • forche caodine a del centre commerciaw. Tr» 
•ealche tempo, verra costrvlta an'aftra oscita direttamente in piazza 

, di Spasna. Per arrivare alle « bocche • sono mewtste scale mobifi 
e tapts-roelanf; torse anche on treno-navetta etettrko verso piazza 
di Speena. Non manca il circnito tetevisivo interne, che peiaielteit 
di controilsre e«fi eddetti I'aadamento del traffico interne, imJhiz-
zando eli automobillstl verso escite e verso alcone zone, invece che 
altre, del percheeaio; ma oenvna di qneste operaziont verra coor-
dinata e ailonota da nn cerveflo elettronHe che praticamente pren-
dera in conseena le ante alllneresso e le londurra, spieeano alle 
Condotta, sine all'uscita. 

Insomma. tutto in un clima di perfezlone tecnica, Che poi, fuori, 
al Muro Torto o a Villa Eoriheso il caos posse aumenlere visto 
rindiscutibile • richiamo » che esercilera il parchtetio, questo ri-
fuarda soltanlo I clttadini romenil 

II primo piano del parcheggio sotterraneo a Villa Borghese;'. il complesso dovrebbe entrare in funzione tra un palo di mesi 

Qualcuno lo aveva ribattezza-
to l'ottavo colle di Roma ma 
adesso e scomparso; 1'enorme 
cumulo di terra di riporto non 
spunta piu tra il verde degli 
alberi di villa Borghese. Pra
ticamente tutto e tomato come 
prima al galoppatoio: le mi
gliaia e migliaia di metri cubi 
di terra che erano state scava 
te per far posto alia grande trin-
cea del discusso parcheggio in 
sotterranea sono state rigetta-
te suite cupole dell'impianto. 
Sopra. e stato gia piantato qual-
che alberello. che presto sa
ra seguito da altri alberi e 
dai fiori. ma che per ora fa 
stridente contrasto con le at-
trezzature tecniche — ruspe. ele-
vatori. camion — che sono an
cora in piedl e scompariranno 
solo quando i lavori sot terra nci 
saranno stati completati. Ce 
stato un ritardo sui tempi pre-
visti; il paro*"*f£'n d-̂ *eva es-
sere pronto qualche mese fa ma 
adesso e solo questione di rifi-
niture: le vetrate alle uscite 
pedonali di sicurezza. la segna-
letica. gli impianti fissi di la-
vaggio e di distnbuzone ben 
zina. Per portarle a termine di-
cono i dirigenti delle Condotte. 
la societa costruttrice. ci vor-
ranno ancora trentacinque. qua-
ranta giornale lavorative. che 
owiamente non sigmficano un 
eguale numero di giornate ef-
fettive. Insomma. se non sorge-
ranno altri intoppi. il complesso 
dovrebbe essere pronto tra la 
fine di novembre e i primi gior-
ni del prossimo anno. Da allora 
e per trenta anni sara gestito 
dalle Condotte: poi. passera 
al Comune. 

Adesso esplodono i ven pro-
blemi. L'opera e stata realiz 
zata. almeno per l'occhio del 
profano. con efficacii e raffma-
tezza tecnica: le «o'az;oni sono 
owiamente le p̂ u moderne: le 
strutture — per esempic. le 162 
cupole del tetto del primo pia 
no o le € campane > delle prese 
d'aria — danno al tutto un 
aspetto vagamente fantascienti-
flco: i sistemi di sicurezza e di 
controHo appaiono efficient! per 
garantire tranquillita ed acco-
gliere le duemila auto previste. 
R tutto questo era quasi owio. 
nessuno lo aveva mai messo in 
dubbio. Dubbie sono state, e re-

t̂ano, invece le scelte del Comu
ne: perche nessuno pud conte-
stare che il parcheggio avra 
una chiara funzione di c attira-
tore» del traffico: e a tutto 
servirA meno che a scoraggiare 
I'utenza automobilistica privata, 
ad indirizzarla invece verso fl 
mezzo puhblico. 

Fuori del Dtrcneccio. tutto 

intorno al galoppatoio. anche le-
ri — ed era sabato. un giorno 
relativamente piu c tranquillo > 
al tnattino — impazzava il traf
fico. Da una parte, il Muro Tor-

, to era intasato. come al so-
lito, da code lughissime e 

1 strombazzanti. che iniziavano 
appena fuori del sottovia di 
Porta Pinciana e trovavano I'in-
toppo grosso ai semafori di piaz
zale Flaminio: dall'altra. i viali 
principali di Villa Borghese pre
sen ta\ano il consueto e deso-
lante aspetto di un enorme par
cheggio. Cera silenzio solo al' 
centro del ga!oppato:o ma cosa 
succedera quando le grandi 

.« bocche» del parcheggio co 
> minceranno ad accogliere e a 
« rigettare » verso I'ingresso e 
le uscite previsti. cioe verso il 
Muro Torto e piazza delle Cane-
stre. che e come dire il cuore 
di Villa Borghese. centinaia di 
auto? 

Le conseguenze saranno quel
le ovvie e temute da un quali-
ficato gruppo di studiosi ed ur-
banisti: un blocco ancor piu 
ferreo di tutta ia zona. E qua
le che sia la soluzione tariffa-
ria. e quindi politica. che alia 
fine i dingenti delle Condotte e 
il Comune decideranno di adot-
tare. Infatti. le ipotesi alio sta
to attuale sono almeno due: 
confermare le tariffe stabilite 
nella prima convenzione tra im-
presa e Campidoglio e die pre-
vedono 200 lire per la prima 
ora. 100 per Ia seconda. oO per 
la terza: oppure nbaltarle adot-
tando un sistema completamen-
te diverso. Insomma il pro-
h'ema e di una scelta. anche se 
alia fine «abbonati» — gia 
ce ne sono — e chenti occa-
sionah si divideranno lo spa-
zio: o accettare un parcheggio 
cstanziales. di pendolari e in 
questo caso sign ficherebbe aver 
costruito soltanto un enorme. 
certo bellissimo. garage. - dal 
quale, nelle ore di punta. usci-
rebbero. e sarebbe un guaio, 
centinaia di auto: o invece pun-
tare alle soste brevi e questo 
sigmficherebbe attrarre verso 
le grandi «bocche > del par
cheggio forse il doppio. il tri-
plo delle duemila auto che pos
sono trovarvi posto; altre mi
gliaia di vetture. cioe, che. esclu-
se dal sotterraneo, continuereb-
bero a ruotarvi intorno alia ri-
cerca di un posto in superficie. 
Nell'uno e nell'altro caso. i cri-
teri c attrattivi > del traffico pri
vato che sono stati alia base dei 
lavori. sono confermati da una 
serie di imprese commercial! — 
supermercato. autonoleggk). ban-
che sale da riunione e confe-
rente — che troveranno potto 

in 12 mila metri quadrati gia 
predisposti sui due piani. 

Sotto, comunque. tutto dovreb
be filare liscio; una serie di 
corsie principali porteranno al
le uscite scelte dagli automobi-
listi, che avranno pagato ancor 
prima di mettcrsi al volantc: ma 
se si creera una coda per esem-
pio nelle due uscite del Muro 
Torto (sensi Porta Pinciana e 
piazzale Flaminio). si accende-
ra un semaforo rosso e la co-
lonna verra dirottata verso piaz
za delle Canestre. E qui vera
mente esplode l'assurdo: il Co
mune ha fatto capire. giorni or-
sono. che presto Villa Borghe
se sara chiusa al traffico. che 
solo i bus potranno percorrere 
la dircttrice principale e alter-
nata Porta Pmciana-vialc Wa
shington piazzale Flaminio; e 
non si • capisce come si possa 
conciliarc questa scelta giusta — 
e per la quale si battono da 
sempre i comunisti — con 1'al-
tra scelta compiuta anni orsono 
quando si accordo alle Condot
te il permesso di costruire il par

cheggio, e quindi anche I'in
gresso nel cuore della villa. E' 
chiaro che adesso bloccando 
questa c bocca ». anche nel par
cheggio si creerebbe un caos no-
tevole: ma e altrettanto chiaro 
che la scelta priontaria deve 
tener conto non degh mteressi 
privatistici della societa ma del
le esigenze dei cittadim: e quin
di essa va vista comunque in 
chiavc di chiusura alle auto del
la villa. 

Insomma si e alle solite. Ades
so anche la Giunta comunale 
comincia a riconoscere. sia pu
re a denti stretti. la giustezza 
della linca che l rappresentanti 
del PCI hanno semore sostenu-
to nella citta e nelle aule con-
siliari: una linea che preve-
deva. e prevede, l'assoluta pre-
ferenza per il mezzo pubblico. 
il divieto del centro storico per 
le auto private. Ia creazione di 
metropolitane di superficie (bus 
che possono marciare veloci lun-
go \ere corsie preferenziali e 
strade sgombre) e di metropoli
tane sotterranee. La doveva fa

re da anni. questa scelta. la 
Giunta e adesso non esisterebbe 
nemmeno il dilemma: dire di si 
alle uscite del parcheggio in 
piazza delle Canestre. lasciare 
Ia villa in balia delle auto, ed 
abhandonare anche questo timi-
do tentativo di riforma: impedir 
le invece e quindi rendere quasi 
inutile un'opera costata miliar 
di e miliardi. 

E' chiaro. comunque. che e tut 
ta una politica sotto accusa. Ed e 
la politica che. anche attraverso 
la costruzionc di opere impo 
ncnti e perfette come e quest 
parcheggio sotterraneo. tende ad 
incrementare la motonzzaxion" 
privata. non a scoraggiarla. Ce 
da aggiungere soltanto una co 
sa; se il Comune, per miglicra-
re il trasporto pubblico. aves 
se messo la stessa crura, la stes 
sa raffinatezza tecnica impie 
gata dalle Condotte per rea 
lizzare il complesso sotterra
neo. adesso forse non saremmo 
arrhati alia paralisi cittadjna. 

Nando Ceccarini 
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